

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## 3.601 jóvenes han acampado en parajes navarros este verano, la mayor cifra de la década

*Se han realizado 46 acampadas en un terreno delimitado, generalmente en el Valle del Roncal, y 6 travesías itinerantes*

Jueves, 10 de octubre de 2013

Un total de 3.601 jóvenes han participado a lo largo de este verano en 52 acampadas y travesías realizadas en diferentes localizaciones y parajes de Navarra, especialmente en el entorno del Valle del Roncal. En la última década no se había registrado un número tan elevado de participantes en este tipo de actividades.

Del total de actividades, 46 han tenido lugar en un terreno delimitado y dotado tanto con tiendas de campaña como con los servicios correspondientes para satisfacer las necesidades básicas de los jóvenes. Las

seis restantes han sido travesías, es decir, han tenido un carácter itinerante y sus participantes han pernoctado en diferentes lugares dentro de un recorrido preestablecido.

Estos datos se desprenden de las autorizaciones previas que concede el Instituto Navarro de Deporte y Juventud (INDJ), que cuenta con personal de guardia las 24 horas para atender cualquier contingencia que pueda ocurrir y que informa, a través de mensajes a teléfonos móviles y de correo electrónico, a los responsables de las previsiones meteorológicas desfavorables.

Además, la Subdirección General de Juventud y la Policía Foral han visitado 31 de las acampadas celebradas con el objetivo de comprobar el buen desarrollo de estas actividades y el cumplimiento de la normativa correspondiente, especialmente las cuestiones relativas con medidas sanitarias y de seguridad (tratamiento del agua, almacenamiento de alimentos, letrinas, uso de fuego, plan de evacuación, etc.).



Acampada.

La Subdirección General de Juventud también celebró una reunión a principio del verano para coordinar la atención que estas acampadas reciben de otros departamentos del Gobierno de Navarra. En este encuentro participaron representantes de la Policía Foral, la Agencia Navarra de Emergencias, el Instituto de Salud Pública y Laboral de Navarra, la Dirección de Atención Primaria y la Dirección General de Medio Ambiente y Agua.

Respecto a las incidencias registradas durante la celebración de estas actividades, el INDJ destaca únicamente el rayo que alcanzó a un joven acampado en Belagua mientras participaba en una travesía por el Pirineo Aragonés. Aunque sufrió heridas de pronóstico grave su evolución posterior fue favorable.

### **Duración media, localizaciones y participantes**

A lo largo de este verano se han celebrado en Navarra 46 acampadas y 6 travesías. Las primeras han tenido una duración media de 11 días, siendo la mayor de 20 y la menor de 5, y las segundas se han prolongado durante 8 días de media, siendo de 11 la más larga y de 3 las más corta.

Tres de cada cuatro acampadas se han realizado en el Valle del Roncal, concretamente en los términos de Isaba y de Burgui. El resto han tenido lugar en parajes de Arakil, Baztan, Erro, Olo, Sangüesa, Tierra Estella y Ultzama.

El 40% de los 3.601 jóvenes participantes han sido navarros y el 36% procedían del País Vasco. También han asistido jóvenes de la Comunidad de Madrid (10%), de Cataluña (6%), de la Comunidad Valenciana (4%), de Aragón (2%) y de La Rioja (2%).

De las 21 actividades organizadas por jóvenes navarros, 7 han sido realizadas por asociaciones con metodología scout, 8 por otras asociaciones juveniles y el resto por particulares.